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Este 5 de junio 2022, el estado de Quintana Roo va a 
celebrar sus elecciones para gobernador, lo cual 
implica que las próximas semanas tendremos el 
inicio de lo que serán las campañas políticas para 
que los y las aspirantes puedan realizar un trabajo de 
campo y convencer a los ciudadanos electores.  
 

De igual forma en esta ocasión, las redes sociales y 
toda la parte tecnológica será parte fundamental 
para llegar y posicionar sus imágenes y 
personalidades, el 60% de su trabajo deberá ser 
también en el ámbito digital ya que el 80% de los 
usuarios de redes son personas menores a 45 años y 
en este sector la tecnología es una de las mejores 
formas para llegarle a los jóvenes. 

El trabajo de campo será fundamental en un 40% 
ya que muchos de ellos y ellas son conocidos en una 
parte del Estado, pero tienen que trabajar en otras 
partes donde su popularidad es baja o nula. 
 

Hablando de los aspirantes, hasta este momento la 
más popular y la más posicionada es sin duda alguna 
la Lic. Mara Lezama quien hasta este momento es 
presidenta municipal de Benito Juárez, y quien 
representa al partido MORENA en alianza con el 
Verde Ecologista. 
 

Cuenta con una excelente relación con el 
presidente de la República, ha logrado 
mantener también una excelente relación 
diplomática con el Gobernador del Estado y 
eso le quita muchos problemas en su 
campaña, sin embargo, es importante para 
ella, que cuide a su equipo ¡Ese puede ser su 
punto vulnerable!  

¡INICIAN LAS CAMPAÑAS
EN QUINTANA ROO!

                     Por: Daniel Amezcua                    
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Por parte del PRD está la Lic. Laura Fernández, 
quien tiene una gran trayectoria en el ámbito 
político, desde diputada, secretaria de turismo, y 
presidenta municipal de Puerto Morelos. Ella 
estaría en este momento en el segundo lugar de 
popularidad según las encuestas que ya están 
presentando sus resultados. Su punto 
vulnerable de ella sería precisamente las 
relaciones que desarrolló en su historia política, 
ya que varios de sus amigos que le han apoyado 
han sido señalados de manera negativa y se le 
relacionan directamente con ella.    
 

Por parte del PRI la Lic. Leslie Hendricks busca 
más que ganar la gobernatura, poder reposicionar 
el PRI quien apuesta a su persona para volver a 
reactivar su maquinaria y poder mantener su 
registro, de esta forma seguir participando, ella es 
disciplinada, una mujer muy preparada y con 
todas las tablas para la encomienda que ahora 
tiene, su punto vulnerable será la lucha de 
convencer que el PRI es otra cosa... Que su 
historia puede cambiar y que son los 
participantes quienes hacen la historia del 
partido.    
 

Roberto Palazuelos es nuevo en la política, pero 
es conocido y popular por su trayectoria artística, 
empresario hotelero con algunas polémicas sobre 
los terrenos y la forma en la que se hizo de su 
hotel en Tulum. Su carácter tampoco es bien 
recibido por todos... pero aún con todo eso, el 
hecho de todo lo que han gastado y realizado 
para bajarlo antes que se suba al tren de la 
política, habla del temor que le tienen a que pueda 
dar una sorpresa y sea un dolor de cabeza para 
todos... ya en Monterrey Samuel García dio ese 
ejemplo. 

En esta columna estaremos informando de los 
acontecimientos de la contienda y esperamos 
poder brindarles una información

Daniel Amezcua 





INTERNACIONAL
BEIJING

El mexicano Donovan Carrillo debutó en los 
Juegos Olímpicos de Invierno Beijing 2022 en la 
competencia de patinaje artístico, siendo el único 
participante latinoamericano en esta competencia 
y aseguró su lugar en el programa largo tras 
lograr una puntuación de 79.69.

NACIONAL
MÉXICO

Luego de mantener una reunión privada por más 
de tres horas, el Presidente Andrés Manuel López 
Obrador y John Kerry, enviado especial de 
Estados Unidos para el clima, acordaron crear un 
grupo de trabajo para impulsar las energías 
limpias durante los próximos tres años, informó el 
Canciller Marcelo Ebrard Casaubón.

ESTATAL
QUINTANA ROO

La Secretaría de Educación en Quintana Roo 
confirmó que este lunes 14 se llevará a cabo el 
regreso presencial a clases para el nivel básico.
Ana Isabel Vásquez Jiménez, secretaria de 
Educación, manifestó que este retorno se dará de 
manera escalonada, con el debido cuidado de los 
buenos hábitos de salud para evitar contagios.

MUNICIPAL
CANCÚN

Ante el incremento de la demanda de turismo 
ruso hacia el Caribe mexicano, la compañía aérea 
Aeroflot estará aumentando sus frecuencias para 
los próximos meses, informó la cónsul honoraria 
de Rusia en Cancún, Armina Wolpert, quien prevé 
que este año estarán superando las cifras del 
2019 en el arribo de visitantes al aeropuerto 
internacional de Cancún.

NOTICIAS DESTACADAS
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Si bien viajar por turismo es ya en si un gran 
placer, que mejor motivo de inspiración principal 
sea disfrutar también de las delicias culinarias 
que ofrecen los destinos turísticos, a este placer 
se le denomina turismo gastronómico o 
gastroturismo, una subcategoría del turismo 
cultural.   

Una buena fuente de inspiración se puede 
encontrar en la recién publicada octava edición 
de la “Guía México Gastronómico 2022”, una 
iniciativa de Culinaria Mexicana (el portal 
gastronómico de México) que recopila anual-
mente a los 250 mejores restaurantes del país, 
seleccionados por un jurado conformado por 60 
personajes influyentes de la industria culinaria 
en México. La lista está ordenada 
alfabéticamente y dividida por estados por lo 
que no hay un orden en cuanto a posiciones y 
cada restaurante aparece con una reseña con el 
tipo de cocina, trayectoria, chef al frente, 
recomendaciones de platillos e información de 
contacto.  

La metodología para la elección de los 
restaurantes fue basada en un modelo acorde a 
las recomendaciones de la Organización de las 
Naciones Unidas para reconocer a los proyectos 
responsables que incluyen a la sustentabilidad 
como una forma de gestión, promoviendo 
alimentos sin dañar o mitigando el impacto en el 
medio ambiente y con beneficios para la 
sociedad.   

MÉXICO Y EL 
GASTROTURISMO
                          
                                  
                                   Por: Lic. Israel Urbina Acuña                     

TURISMO



Todos los restaurantes que integran la guía, fueron 
evaluados en 15 reactivos divididos en los siguientes 
pilares:   
•  Abasto: impulso a productos locales, mejora en las 
prácticas comerciales y pago puntual a proveedores.

•  Sociedad: buenas prácticas laborales de los 
equipos de trabajo, promoción de la competitividad 
salarial de puestos y certificación para el desarrollo 
de carrera de cada empleado
  
• Medio ambiente: compromiso con la agenda 
medioambiental, aprovechamiento de los recursos, 
reciclaje e inclusión de derechos laborales y 
humanos. 

Por medio de esta distinción, los restaurantes que 
quieran ser incluidos en las siguientes ediciones 
tienen ya acotados los parámetros para adoptar las 
buenas prácticas y así se fomenta la cultura de 
sustentabilidad.

Los 12 restaurantes de Quintana Roo inclui-
dos este año son: Arca, en Tulum; Axiote en 
Playa del Carmen; Benazuza en Cancún; 
Chino Poblano, al interior del Hotel Xcaret 
Arte; Cocina de Autor, al interior del Hotel 
Grand Velas; Ha’, al interior del hotel Xcaret 
México; La Chula en Tulum; La Fishería en 
Playa del Carmen; La Marea, al interior del 
Hotel Viceroy Riviera Maya; Le Chique, al 
interior del Hotel Azul Sensatori Riviera Maya; 
Piedrasanta en Holbox y Sotavento, al 
interior de Andaz Mayakoba Resort Riviera 
Maya. 

La guía que contó con la colaboración de 
Nespresso, Larousse Cocina y Audi, se 
encuentra a la venta en línea en la siguiente 
liga: https://www.ellibrero.com/producto/-
guia-mexico-gastronomico/

Lic. Israel Urbina Acuña - #HotelInspector 
(https://www.instagram.com/israelurbina/)
Consultor y Embajador Turístico 

https: //www.instagram.com/cmexica-
na/?hl=es  





Cancún. – Quienes la conocemos, sabemos de su 
gran capacidad de trabajo, por ello su frase de 24/7 
si es creíble, ya que, en su historia Mara Lezama es 
una mujer que siempre ha tenido varios trabajos al 
mismo tiempo, conducía un programa en televisión, 
igual y hacia comerciales, también era directora de 
una editorial muy exitosa… y en broma se decía que 
vendía tamales los domingos. 

Platicar con ella es por demás agradable, tiene la 
capacidad de hacerte sentir en confianza y habla de 
todo y no tiene reparo en contestar cualquier 
pregunta por muy dura que sea, su dominio de los 
medios indudablemente es por la experiencia de su 
trayectoria. 

En política se han dicho muchas cosas, pero 
nadie puede negar que Mara Lezama toma 
decisiones, como la de cambiar la empresa 
que brindaba de mala manera la recolección 
de basura, problema que le heredaron de 
otras administraciones y en la que nunca 
dudó en solucionar con mano dura. 

Uno de sus programas de gobierno más 
exitosos sin duda es VEN Y EMPLÉATE 
donde todos los buscadores tienen las 
facilidades para vincularse con una empresa 
y hasta el momento se han atendido más de 
30,000 buscadores de una oportunidad 
laboral. 

MARA LEZAMA, UNA MUJER 24/7
                       
Por: REDACCIÓN

POLÍTICA



En platica para FACTOR ONLINE; Mara Lezama 
comentó estar ya preparada para el proceso que 
tendremos en unas semanas rumbo a la 
gubernatura de Quintana Roo.  

Sera la abanderada de la 4t, pero afirma que 
ella, en este momento esta enfocada en trabajar 
en el Municipio, reforzando los cimientos 
asentados durante su primer periodo. -Trato de 
no distraerme, porque es la única forma de 
gobernar Cancún, una ciudad que te exige 
trabajar 24/7. 

Esas son las palabras que siempre menciona 
cuando se le pregunta sobre lo que está 
realizando.  .  

-Cancún es un gigante que está de pie, tras la 
pandemia, el arribo de sargazo, y los huracanes 
que son parte de la historia de nuestro estado. 
Sin embargo, todo eso ha hecho más fuerte a 
nuestra ciudad y sus ciudadanos. Indicó.  

Comunicóloga, presidenta municipal, madre, 
esposa, amiga, hija, funcionaria, trabajadora, pero 
sobre todo honesta con sus propios valores, Mara 
Lezama tiene todo para lograr un mejor Quintana 
Roo.  ¡Gracias por la platica con nosotros y por 
todas las atenciones!  





Como candidato en búsqueda de un nuevo reto 
laboral es importante que conozcas sobre el 
proceso de reclutamiento, ya que posiblemente 
tu CV tenga que pasar por un área de RH. Como 
en cualquier área en una empresa ser eficientes 
a la hora de reclutar es sumamente importante 
para el cubrimiento de vacantes en tiempo y 
forma ya que es uno de los indicadores 
principales para RH. 

Durante los más de 20 años que he estado 
involucrada en procesos de reclutamiento, te 
puedo decir que como buscador de talento 
siempre deseas hacer un proceso rápido, 
sencillo, eficiente y evitar la rotación; 
independientemente de la posición a reclutar 
siempre optas por los mejores medios y fuentes 
acordes al presupuesto para atraer al talento 
idóneo y además realizas las acciones más 
eficientes para lograr tu objetivo que es 
presentarle a tu cliente interno o externo, 
candidatos talentosos que puedan sumar a la 
organización, así como garantizar un proceso de 
selección organizado, transparente y justo, pero 
para ello intervienen muchos factores.
.
 Uno de los medios más efectivos y usados es la 
solicitud de recomendados y para atraer talento 
profesional difundir la vacante laboral en 
LinkedIn, (Pero esto funciona muy bien sólo 
cuando el reclutador pone la mayor parte de la 
información de la vacante), de otra manera con 
poca información hay posibilidad de que todo 
tipo de candidatos se postulen sin cubrir ni 
cercanamente el perfil solicitado y la labor se 
hará mucho más tardada para el reclutador, lo 
que al final afecta a las empresas que necesitan 
al talento contratado.

ENAMÓRATE DE TU 
PROCESO DE 
SELECCIÓN                         
                         Por: M.A. Gabriela Espinosa Lortia                     

EMPLEABILIDAD



Si tú eres un candidato buscando empleo 
debes asegurarte de que tu cv llegue de 
manera adecuada al reclutador y en el mo-
mento adecuado, al día de hoy pensar que 
sólo dejar tu cv en una bolsa de trabajo en 
línea, o tus datos en la página de la empresa y 
esperar a que te llamen, o sólo tener tu perfil 
estelar en LinkedIn, eso ya no te dará 
resultados rápido, si hay que hacerlo, pero no 
te esperances sólo de esto. 

Tienes una oportunidad para mejorar, estés o 
no laborando, recuerda siempre: ¿Qué es lo 
que te motiva a estar en un nuevo empleo? 
piensa en esto cada vez que te sientas 
desanimado, visualízate en la nueva empresa 
y trabaja rápido todos los días para alcanzar tu 
meta. Si bien no todo depende de Ti para ser 
contratado en una nueva empresa, pero lo que 
sí depende de Ti es enamorarte del proceso:

Tienes una oportunidad para mejorar, estés o 
no laborando, recuerda siempre: ¿Qué es lo 
que te motiva a estar en un nuevo empleo? 
piensa en esto cada vez que te sientas 
desanimado, visualízate en la nueva empresa 
y trabaja rápido todos los días para alcanzar tu 
meta. Si bien no todo depende de Ti para ser 
contratado en una nueva empresa, pero lo que 
sí depende de Ti es enamorarte del proceso:

M.A. Gabriela Espinosa Lortia
Especialista en Empleabilidad

Con tanta competencia los candidatos más 
proactivos y preparados son los que se 
quedan con las ofertas, haz networking y usa 
todas las estrategias a tu alcance de manera 
que te asegures que sí le llegue tu cv a la per-
sona indicada que a veces como sabes no es 
el reclutador, sino tu futuro jefe inmediato. ¿Y 
Tú ya tomaste acción para conseguir tu traba-
jo ideal?

¡JUNTOS PODEMOS ENCONTRAR TU 
TRABAJO IDEAL!





En la actualidad, las empresas de más éxito se 
encuentran compitiendo en mercados globalizados 
y los clientes exigen y piden que se respondan a sus 
expectativas y exigencias de manera más rápida y 
con mejor calidad. Por eso es necesario que las 
empresas evolucionen y modifiquen sus criterios y 
procesos para agilizar y mejorar sus normas de 
calidad. 

“Ser competitivo requiere el máximo de 
estándares en cuanto a calidad se refiere, ya sea 
en un producto o servicio.”  

En todas las platicas de empresarios se 
comenta y platica el tema de los cambios que 
estamos viviendo y que de alguna u otra 
forma también influyen en las empresas, sin 
embargo, creo que todavía no logramos 
comprender o dimensionar la importancia de 
análisis de los ajustes que tenemos que hacer 
para lograr ser competitivos

En mi opinión tal vez debemos observar e 
investigar un poco más sobre los cambios… 
¿Porque han ocurrido? ¿Cuáles son las 
principales causas? ¿Qué planes de cambio 
estamos realizando? Y ¿Cuáles son los 
resultados que estamos obteniendo? 

MUNDO EMPRESARIAL
                    
                                                   

                                                     Por Estefanía Mercado                    

MUNDO EMPRESARIAL



Esta información nos permitirá, en alguna 
forma poder prepararnos para la toma de 
decisiones que contemplen su impacto en el 
futuro y consecuencia poder posicionarnos 
mejor para competir con más herramientas y 
tener más oportunidades de éxito. 

Agrupaciones como COPARMEX nos permiten 
poder tener acceso a consultorías, capacitación, 
networking, apoyo para financiamientos, etc. 
Acércate y se parte de los empresarios que 
están construyendo el futuro de nuestro país.   

“Cuando verdaderamente se participa de 
conocer lo que requiere la gente, de lo que 
necesita tu estado, es cuando te apasiona el 
trabajo que hacer para lograr un mejor lugar.”

Por Estefanía Mercado 

Redes sociales
Instagram: @estefaniamerkado
Facebook: @estefaniamerkdo 
Twitter: @estefaniamerkdo





El equipo de "Ciudadanos X Ciudadanos" y 
"Queens Mujeres Apoyando Mujeres" que son 
organizaciones comunitarias, estuvieron en la 
planificación de la carrera contra la violencia 
hacia las mujeres y niñas, cuyo objetivo era 
recolectar productos de higiene personal para 
armar kits, que posteriormente serían 
entregados a mujeres en estado de 
vulnerabilidad.

La carrera fué sin duda un éxito, los kits fueron 
armados y entregados en la 1er Jornada de 
#MujeresApoyandoMujeres llevada a cabo el 
día lunes 7 de febrero en el domo de la región 
93; dónde además se contó con servicios gra-
tuitos como:
•  Corte de cabello
•  Asesoría legal
•  Psicología
•  Clases de zumba
•  Masajes 
•  Sorpresas para los pequeños que 
     acompañaron a sus mamis.

Daí Beltrán fundadora de dicha comunidad 
busca realizar estas jornadas a favor de la mujer 
mensualmente.

1, 2, 3 ¡¡Muchas felicidades por esa labor tan 
noble!!

1, 2, 3... ¡ARRANCAMOS!                   

                                                  
                                                 Por: Chucho Robles                    

1, 2, 3 ¡ARRANCAMOS!



El viernes se llevó a cabo el gran evento "LUX 020 + 
concierto" en la Plaza de Toros Cancún.
En este evento de talla mundial se pudieron vivir 2 
títulos que se disputaron, uno de ellos lo protagonizó 
Marco Beltrán ante Franceso Patrón por el 
Bantamweigth World Championship como el estelar 
mientras que la otra pelea fue entre el mexicano 
Edgar "RAM" Cabello ante el venezolano Erik "Te 
King" Silva por el Featherweight World; 10 peleas 
del mejor MMA de Latinoamérica y un concierto en 
vivo con El Fantasma y Los Dos Carnales, todo en 
una sola noche. Dónde Erik Silva se llevó el triunfo, 
se queda con el Título Mundial Lux.

LUX Fight League es una Liga mexicana de Artes 
Marciales Mixtas (MMA por sus siglas en inglés) que 
es semillero de peleadores aztecas y 
Latinoamericanos y, en palabras de su presidente, 
Joe Mendoza, no buscan competir con la UFC sino 
ser una catapulta para que todo ese talento integre 
las filas de la empresa norteamericana en un futuro. 
Joe Mendoza es un joven empresario mexicano con 
una visión innovadora en el deporte y los 
espectáculos, un gran ejemplo para nuestro país, 
Latinoamérica y el mundo. 

Al finalizar el espectáculo en el octágono, se 
apreció el concierto de Los Dos Carnales, el 
público se volcó a sus ídolos para corear sus 
canciones que por primera vez se escucharon 
en vivo en nuestra ciudad de Cancún, estos 
hermanos del norte son un dueto mexicano 
muy especial que ya ha sido ganador del 
Grammy entre otros, música norteña 
poniendo muy en alto el nombre de México

Chucho Robles 

1, 2, 3…. ¡De México para el mundo!





La cultura como bien saben ustedes, es todo lo que 
vivimos y todas las costumbres que se desarrollan en 
todos los pueblos del mundo. Ahora están pasando 
cosas en las que no alcanzamos a vislumbrar los 
efectos que tendrán en nuestras jóvenes 
generaciones. 

Me refiero a estos niños nacidos entre enero de 2019 
y marzo de 2020. Niños que no conocen otro 
entorno más que el de su casa, que ven cualquier 
cosa en la pared y lo confunden con depósitos de gel 
antibacterial, que nunca han ido a la escuela. Niños 
que no nacieron durante la pandemia, pero que al 
llegar esta ya no pudieron tener una vida normal. 
Si los hermanos fueron a la escuela en la sección de 
maternal, ellos no. Se tuvieron que quedar en casa 
por el confinamiento.

 Estos niños que a pesar de tener tres años de 
edad no han convivido con otros niños por lo 
mismo. Estos niños que, aunque este año 
puedan; si las condiciones lo permiten, 
ingresar al Jardín de Niños, no sabrán nada en 
lo que a socializar se refiere. 
Sabemos que la convivencia no es fácil a 
ninguna edad, pero el no haber podido tener 
la oportunidad de hacerlo resta herramientas 
naturales en su desarrollo. O pongo el 
ejemplo de niños que iniciaron su vida en el 
preescolar y tuvieron que suspenderlo, y 
ahora ya están en edad de entrar a la primaria. 
No se que sea peor, pero este es uno de los 
efectos colaterales que ha traído la pandemia 
y del cual no se habla mucho. 

NIÑOS DE COVID

                                                                   
                                                               
                                                            Por: Mario Monroy                   

Con tanta competencia los candidatos más 
proactivos y preparados son los que se 
quedan con las ofertas, haz networking y usa 
todas las estrategias a tu alcance de manera 
que te asegures que sí le llegue tu cv a la per-
sona indicada que a veces como sabes no es 
el reclutador, sino tu futuro jefe inmediato. ¿Y 
Tú ya tomaste acción para conseguir tu traba-
jo ideal?

CULTURA



Unos extrañamos un abrazo, otros extrañaron a 
sus amigos, otros a la familia por no poder estar 
cerca de ella por las restricciones de viaje, otros 
les entraron la paranoia de cuidados para no 
enfermarse; y así puedo nombrar acciones y 
actitudes diversas en esta que a mi parecer ha 
sido la primera pandemia 
realmente del mundo. 

Sé que ha habido más enfermedades que se 
han propagado con anterioridad, pero nunca 
habían contado con la tecnología del transporte 
que ayudó en gran medida a la propagación 
mundial en un tiempo récord. Lo que no pasó 
con la fiebre española hace 100 años. Y así 
como menciono estas herramientas que no nos 
habíamos dado cuenta de donde salían; y ahora 
nos dimos cuenta que era gracias a la 
convivencia escolar que las aprendíamos, 
seguramente faltan muchos efectos más que 
este COVID-19 nos traerá y nos seguirá 
persiguiendo por mucho tiempo. 

 Hasta la próxima.
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